

Efemérides Septiembre

01 de 1961: Jesús López Cuevas muere sin asistencia médica en el Presidio de Isla de Pinos. **En 1962** el opositor Edilberto Peña Leiva es asesinado en Santiago de Cuba. Continúan los masivos fusilamientos de militares y civiles ligados a un plan de levantamiento nacional para el 30 de agosto. **En 1975** "La masacre de Boniato" donde son ametrallados y bayoneteados numerosos presos políticos, muriendo Gerardo González "El Hermano la Fe" quien agonizando perdonó a sus asesinos. Otros 35 presos políticos resultaron con graves heridas. **En 1978** el preso político Alberto Lazo Pastrana es asesinado en la prisión Combinado del Este, La Habana. **En 1982** Heriberto Rubio Sánchez es asesinado en la prisión Kilo 7 de Camagüey.

02 de 1962: José Luís González, Mario López y Rigoberto Aguilera Gil mueren en combate contra fuerzas del régimen en las cercanías de San José de los Ramos, provincia de Matanzas. Laureano René Pérez es fusilado en Santiago de Cuba. **En 1963** Juan Lima, alzado en la Sierra del Escambray contra el régimen comunista cubano es fusilado en Condado, Las Villas. **En 1964** Enrique Vara es fusilado en Manacas, Las Villas. **En 1990** Iván Polanco es asesinado en la prisión Combinado del Este, provincia de La Habana. **En 1995** Lázaro Gutiérrez muere al hundirse la embarcación Sundown II como parte de la Flotilla Democracia que con fines solidarios se dirigía hacia el límite territorial cubano.



Julio Tang

03 de 1962: José Janet es asesinado en los interrogatorios en el G2 de La Habana. **En 1964** los alzados en armas contra el régimen comunista cubano José Martí Campos Linares, Nivaldo Vega, Lázaro Ramos Armenteros, Emilio "Milo" Morejón y Onelio Aguilera Gil, mueren en combate en la Carretera Central cerca de Los Arabos, provincia de

Matanzas. Más tarde ya de noche en el Batey de Cuatro Esquinas en Los Arabos mueren en combate: Gumersindo Rivera Milián y Reinaldo Rivero. **En 1966** Julio Tang Texier "el chino Tang de la J.O.C." después de recibir varios guatacazos es asesinado por un bayonetazo que le propinó el Jefe del Bloque #31 de Trabajos Forzados conocido por "La Pinta" que conjuntamente con el cabo Licho Arcia Godoy, en un campo de yerba elefante cercano a la carretera que va de Nueva Gerona al Presidio de Isla de Pinos, dirigieron la golpiza. **En 1970** el opositor Juan de Dios Brito Álvarez es asesinado en Ciego de Ávila, Camagüey. **En 1974** Emilio Quintana González es fusilado en Santiago de Cuba. **En 1979** El Dr. Alberto Cruz Caso muere sin asistencia médica en la prisión el Combinado del Este. La Habana.

04 de 1962: Mario Campoa Aldecoa y Raúl Carmona son asesinados en Soroa, provincia de Pinar del Río. **En 1964** Juan Benito Campos Linares y Leocadio Rivera Milián son muertos en combate en Los Arabos; Pablo Santos Martínez y Benito Campos Pire se suicidan antes de caer prisioneros. También ese día fue fusilado en La Cabaña Manuel Estévez Lugo. **En 1967** Armando Sigler Suarez es asesinado en las instalaciones de Seguridad del Estado "Villa Marista" en La Habana. **En 1979** el opositor Roberto González Palmero es asesinado por un destacamento de milicianos en San José de Las Lajas, provincia de La Habana.

05 de 1962: Edmundo Delgado Vallejo es fusilado en Pinar del Río. **En 1963** el opositor Daniel Cardo (hijo) es asesinado en Jaruco, provincia de La Habana. **En 1971** Roberto Camejo Herrera es asesinado en la prisión Cinco y Medio de Pinar del Río. **En 1979** Gustavo Hernán Hernández es fusilado en Manzanillo, provincia de Oriente. **En 1982** es asesinado Francisco Cedeño Mustelier en la prisión Kilo 7 de Camagüey.

06 de 1961: Mueren en combate contra las milicias castro-comunistas cerca del Central Resolución, municipio de Quemado de Güines los miembros de las guerrillas del frente norte de Las Villas dirigidos por José Martí Campos Linares: Rogelio Fonseca Fonseca, Ruperto Daniel Mesa, Gilberto Daniel Mesa, Emiliano Murguía, José Rodríguez y Rolando Evora. **En 1981** Roberto Colás es asesinado en "Taco Taco", Pinar del Río. **En 1984** Luís Báez es



Julio R. Pitaluga



CARLOS RODRÍGUEZ-SANTANA



Santiago Roche Valle
Prisión Kilo 7, Camagüey
Septiembre 08 de 1985



fusilado en Pinar del Río. **En 2011** muere en La Habana, Julio Ruíz Pitaluga, ex preso político histórico, cumplió 25 años, después de ser excarcelado permaneció en la Isla luchando junto a los grupos de oposición.

07 de 1960: Carlos Rodríguez Santana "Carley" brigadista #2506 muere por accidente en una base de entrenamiento en Guatemala. **En 1983** el opositor Lorenzo Argüelles desaparece en el mar en una fuga del país cerca de la playa de Guanabo en la provincia de La Habana. **En 1989** el opositor Jesús Barroso Pérez es asesinado en San Miguel del Padrón, provincia de La Habana.

08 de 1961: Antonio Padrón Cárdenas, Ramón Calviño Insua, Rafael Soler Puig Jorge King Yun, y Roberto Pérez Cruzata son fusilados en

el cementerio de Santa Clara después de haber participado en la Invasión de Bahía de Cochinos.

En 1963 Amado Hernández Suarez es fusilado en La Cabaña.

En 1969 Aurelio Vázquez es fusilado en La Cabaña.

En 1985 Santiago Roche Valle muere en Huelga de Hambre en la prisión Kilo 7, provincia de Camagüey.

09 de 1962: Comienza en el Presidio de Isla de Pinos una represión generalizada contra la población penal conocida como "la pacífica". Varios presos habían sido salvajemente golpeados cuando algunas celdas fueron detectadas con los barrotes cortados como parte de las acciones para impedir que explotaran las 25,000 libras de dinamita que habían sido colocadas en las 32 columnas de los cuatro edificios de las llamadas Circulares donde vivían más de seis mil reclusos. Los presos declararon una protesta en que se llegó hasta impedir el acceso de militares, la guarnición respondió en la madrugada del día 11 de Septiembre con un allanamiento armado en las instalaciones rodeadas por tanques y equipos pesados. Decenas resultaron heridos, llevados a las celdas de castigo y todas las pertenencias de los presos confiscadas o destruidas. **En 1964** Lorenzo Trimiño Guerra es fusilado en Santiago de Cuba. **En 1978** El Tirano anuncia en una comparecencia de televisión que "los expresos políticos que habían sido excarcelados por la generosidad de la Revolución, algunos antes de cumplir sus sentencias, continuaban con una actitud negativa en contra de la Revolución. Si ellos piensan que Estados Unidos es tan grande, que se vayan. Nosotros no queremos traidores, este no es su país, consigan una visa y váyanse". Como resultado del anuncio miles acudieron a las oficinas de emigración y a las Embajadas solicitando documentación para salir de Cuba. Se estima que unos 18,000 presentaron sus peticiones en la Sección de Intereses estadounidenses en La Habana, y cuando se supo que EE.UU. solo procesaría expedientes con reclamación familiar de ciudadanos norteamericanos, los Consulados de España, Venezuela, México y otros países fueron visitados con idénticos fines por los expresos políticos y sus familiares. Se estima que en esos momentos alrededor de 3,800 expresos políticos arribaron a USA directamente.

10 de 1988: Rolando Pérez Mejías es fusilado en La Vigía, Camagüey. **En 2011** el expreso político cubano Fray Miguel Ángel Loredó, o.f.m. muere en Saint Petersburg, Fl.

11 de 1961: Armando Socorro Sánchez de 17 años de edad, muere por tiros recibidos en la espalda en la procesión en La Habana por el día de la Virgen la Caridad del Cobre celebrada el domingo 10. **En 1962** Valerio Vasallo Becerra es fusilado en La Cabaña. **En 1964** José Ramón Castañeda es fusilado en Colón, Matanzas. **En 1983** Rigoberto Mirabal Ramírez fue fusilado en Guanajay, Pinar del Río. **En 2001** se producen los atentados de la organización terrorista



Fr. Miguel A Loredó

musulmana Al-Qaeda al World Trade Center de New York, el Pentágono en Washington y el incidente del avión que cayó en Pennsylvania cuando un grupo de pasajeros abortaron las intenciones de los terroristas en un avión secuestrado que se dirigía al Capitolio o la Casa Blanca en Washington. Ese día murieron alrededor de 3,200 personas inocentes.



Benito Ortega su cadáver habrá de recibir sepultura en el Cementerio de San Carlos de esta ciudad. Benito era hermano de + Eligio Ortega Juliá de la Causa 461/1964, LH. (Segunda del Escambray). Eligio hizo una labor tremenda con los heridos que estaban junto a los demás presos en un Hospital, Topes de Collantes, que contaba con enormes recursos en aquella época, 1961, pero que no le suministraban ni aspirinas. **En 1977** el opositor Humberto Hernández es asesinado en Caimanera, provincia de Oriente.



William Patten reunión de dirigentes de diferentes organizaciones de lucha convocada por él en una finca en las inmediaciones de La Vallita cerca de Florida, provincia de Camagüey, cuando el grupo fue descubierto con otros intentó desarmar al Capitán Armando Pérez Ruíz en ese momento un Sargento conocido como Omar mató a Luís Oria Finalet radio telegrafista del team de infiltración que operaba en la región y seguidamente todos fueron hechos prisioneros. **En 1969** comienza en la Prisión de Puerto Boniato en la provincia de Oriente un plan contra los presos políticos conocido como "Calorías mínimas" que comprendía el encierro permanente en celdas y un régimen alimenticio mínimo. En el experimento murieron José Ramón Castillo del Pozo, Ibrahim Torres Martínez y Esteban Ramos Keisell. **En 1978** Alberto Lazo Pastrana muere en la prisión Combinado del Este de La Habana por falta de asistencia médica. Pastrana se había fugado de una prisión en Isla de Pinos y abordó una balsa junto a su esposa y tres hijos, fueron embestidos por una torpedera cubana y murieron todos menos él. (*Ver al final la historia de este caso). **En 1988** Lázaro Martínez Seguí es asesinado al momento de haber sido apresado en Rancho Boyeros, LH. **En 1989** el opositor Julio Betancourt Pérez es asesinado en Holguín.



Alberto Lazo P.

14 de 1962: Elpidio Carralero es fusilado en La Cabaña. Rigoberto Aguilera es fusilado en Cifuentes, LV. **En 1964** José Tarafa Machado es fusilado en Morón, provincia de Camagüey. **En 1965** Pedro Laurdet Castillo es fusilado en playa Siboney, Oriente. **En 1976** el opositor Hipólito Hernández es asesinado en San Miguel del Padrón.

15 de 1961: Félix Heria Bravo y Roberto Fernández Toledo son fusilados en La Cabaña por intento de secuestrar un avión. Miguel García López y Nivaldo Hernández Arencibia son fusilados en Pedro

Betancourt, Matanzas. **En 1963** Benjamín Acosta Valdés es fusilado en La Cabaña. **En 1965** Mariano Escopel es fusilado en La Cabaña. **En 1974** Manuel Soto Plutin es asesinado en la prisión de Boniato, Oriente. **En 1987** Raúl Valladares es fusilado en Melena del Sur.

16 de 1961: Bernardo Corrales y René Suarez son fusilados en Pinar del Río al ser capturados después de haber creado un frente guerrillero en la Sierra de los Órganos. Galván Mariano Abreu es fusilado en La Cabaña. **En 1992** Nicolás González Regueiro muere en Huelga de Hambre en la prisión "La



Bernardo Corrales

Alambrada" de Manacas, provincia de Las Villas. **17 de 1960:** Salustiano Giberga muere en combate contra fuerzas del régimen comunista en la Sierra del Escambray. **En 1961:** Cuba expulsa a 132 sacerdotes embarcándolos en el vapor español "Covadonga" entre ellos Monseñor Eduardo Boza Masvidal y Monseñor



Agustín Román. **En 1962:** Andrew DeGraux Villafaña de 19 años de edad, es sacado del hospital de Cienfuegos, LV. después de ser operado para torturarlo y asesinarlo en el Campamento "La Campana". **En 1963** el Maestro Mason Ambrosio Peñalver Laguna y Calixto Valdés Mendoza son fusilados en La Cabaña, el padre de Calixto, Juan Valdés Terán cumplió 25 años de prisión política por la misma causa. **En 1966** Damián Gómez es fusilado en Caimanera, Oriente. **En 1970** José Rodríguez Pérez y Luís Pérez mueren en combate después de haber desembarcado por Río Seco, cerca de Banes, en la provincia de Oriente con un grupo de 10 miembros del Alpha 66 procedente del exilio. **En 1973** el preso político Miguel Torres Calero es herido de bala en la columna vertebral por un



Miguel Torres

guardia del Penal Pedro Pi en San José de las Lajas en la provincia de La Habana, quedando permanentemente inválido. **En 1988:** Genovevo Griñán es asesinado en Sancti Spiritus, LV.

18 de 1962: Jesús Castellanos es fusilado en Camajuani, provincia de Las Villas. **En 1964** el preso político Alfredo Izaguirre Rivas es aislado por cerca de dos años en las celdas de castigo del Presidio de Isla de Pinos por negarse a participar en el Plan de Trabajos Forzado. Después en el transcurso de las atrocidades cometidas por la guarnición otros 15 presos políticos adoptaron la misma posición (+ Pedro Luís Boitel, + Odilo Alonso Fernández, +Nerin Sánchez, José "Pepín Varona, Carlos Moreno Pacheco, Israel Abreu Villarreal, Ricardo Vázquez Pérez, Gregorio Ariosa, Heriberto Bacallao, + Roberto López Chávez, Servando Infante, + José Piloto Mora, Roberto Pavón Peña, Juan Pérez Pérez y Antonio Rodríguez Galano). Alfredo Izaguirre salió de las celdas sin cejas ni pestañas ocasionado por la obscuridad a que estaba sometido. El salvaje trato a que eran sometidos los plantados requeriría un espacio bien amplio para detallar las interminables torturas. Gloria a todos los que dieron ese paso por su valentía y determinación. **En el 2000**



C. González Vidal



Alvarez Margolles

muere en La Habana, Jesús Yáñez Pelletier, ex preso político y uno de las figuras emblemáticas del movimiento opositor dentro de Cuba.

19 de 1961: Nelson Figueras Blanco, dirigente del MRP, es fusilado en Santiago de Cuba. Carlos González Vidal es fusilado en La Cabaña por los sucesos del incendio de la tienda por departamentos habanera El Encanto. Napoleón

Blanco es fusilado en Yateras, Oriente. **En 1962** Guillermo Rey, Evelio Hernández Morales, Félix Micerane, Fernando Rivera Linares, Elio Armenteros Aruca, y el ex-Coronel del Ejército Constitucional de Cuba que pasó a retiro el 10 de marzo de 1952 por oponerse al Golpe de Estado de Fulgencio Batista,

Manuel Álvarez Margolles son fusilados en La Cabaña en relación con el levantamiento del *30 de agosto*.

20 de 1961: Cecilio Herrera Delgado es fusilado en La Cabaña. **En 1962** Sara García se suicida en el G2 de 5ta. Avenida y 14 de Marianao en La Habana ante la posibilidad de que la severidad de los interrogatorios la llevaran a denunciar donde se escondían sus hijos, ambos miembros de los grupos de acción del Movimiento 30 de Noviembre. Bernal Cruz Álvarez, Jesús Sierra y Tomás Ruiz Santana son fusilados en La Cabaña.

21 de 1962: Luis Sánchez Carpenté, Juan Carlos

Montes de Oca, Jesús Louro Sierra, Francisco E.

Pérez Menéndez, Pedro Manuel Sillio Matos, Sergio Valdés Sánchez, Pastor Bermúdez, Ventura Suarez Díaz, Bernal Cruz Álvarez, Bernabé Corominas Portuondo y Enrique Robles Siena son fusilados en La Cabaña en relación con los sucesos del *"30 de agosto"* Causa #410 de 1962. **En 1964** Valentín Frometa es fusilado en La Cabaña. **En 1966**



F. Pérez Mendez

Leopoldo Hernández es fusilado en La Cabaña. **En 1971** el opositor Avelino Lezcano Blanco es asesinado en el G-2 de Pinar del Río.

22 de 1963: Wilfredo Castañeda es fusilado en Colón, provincia de Matanzas. **En 1964** Ruperto Ávila es fusilado en La Cabaña. **En 1977** José Barrios Pedre muere en Huelga de Hambre en la prisión provincial "Pretensado" en Santa Clara, LV

Jorge Rojas Castellanos.

23 de 1961: Manuel Blanco Navarro, Braulio Contreras, Ángel Posada, Jorge Rojas Castellanos y Pedro Cuellar son fusilados en La Cabaña, todos infiltrados en Cuba para ayudar a la resistencia. **En 1963** Aristides De Salva es fusilado en La Campana, provincia de Las Villas. **En 1965** Ramón Barbosa es fusilado en La Cabaña.

24 de 1961: En La Campana, LV. es fusilado el jefe de guerrilla en la Ciénaga de Zapata Emilio Ojeda Prieto *"Tingo"*. **En 1962** Claro Mollinedo Camacho y Oscar Hernández Rodríguez son fusilados en una cantera entre Biana y Calabazar de Sagua, Las Villas. **En 1963** Martín Morejón Rodríguez es fusilado en Aguada de Pasajeros, Las Villas. **En 1965** Carlos Báez es fusilado en Pinar del Río.

25 de 1959: Comparece ante la televisión dominicana Delio Gómez Ochoa y señala a Fidel Castro como patrocinador de la invasión de efectivos paramilitares multinacionales al país. Gómez Ochoa fue presentado como el jefe del comando. **En 1962** el guerrillero anticomunista Juan Radamés es fusilado en Gibara, Oriente. En igual fecha es fusilado en Camagüey Arbelio León Rondón.

26 de 1960: Leonel Martínez López es fusilado en Santa Clara, LV. **En 1961** fusilan herido en Pinar del Río a Ernesto Pérez Morales. Marcos Antonio Vázquez Gómez es fusilado en Santiago de Cuba. **En 1974** Jesús Rodríguez Mosquera muere por falta de asistencia médica en La Cabaña durante un ataque de asma. **En 1987** Ramón Lanza Ortega muere por falta de atención médica en la Prisión Combinado del Este de La Habana.

27 de 1960: Juan Becerra es fusilado en Sancti Spíritus, Las Villas. **En 1966** Anselmo Suarez Amorós es fusilado en La Cabaña.

28 de 1960: Después de participar en la Asamblea de las Naciones Unidas en New York, Fidel Castro en el recorrido desde el aeropuerto de Rancho Boyeros a la avenida de Carlos III presencia la explosión de varias bombas sin intenciones de dañar personas pero que lograron una gran conmoción entre los asistentes a la bienvenida. Castro visiblemente asustado crea los Comités de Defensa de la Revolución (CDR). **En 1968** Aristides Armengol es fusilado en La Cabaña.

29 de 1962: Félix Martínez Alonso, Héctor Salgado Guzmán, y Otto Rodríguez Díaz son fusilados en La Cabaña. En el pueblo de Pedro Betancourt, provincia de Matanzas Alejandro Martínez, Pedro Morales, Alejo Pino y Genaro Valdés son fusilados. **En 1964** Rodolfo García es fusilado en Colón, provincia de Matanzas. **En 1965** Pedro Tavera Prades es fusilado en Playa Siboney, Oriente.

30 de 1961: Marco Antonio Vázquez y Ezequiel Delgado Reyes son fusilados en Santiago de Cuba. Ernesto Pérez Morales es fusilado en

Pinar del Río. **En 1963** Jorge Guerra Morales es asesinado en Cayo Sabinal. Enrique Hernández es fusilado en Condado, Las Villas. **En 1990** Eduardo Calderón es asesinado en el G-2 de Camagüey.

UEPPC. Página # 3.

* Alberto Lazo Pastrana

La historia de Alberto Lazo Pastrana y su familia, es otro de los trágicos hechos que en esta etapa comunista, ha tocado los cimientos de la nación cubana.

Alberto Lazo fue uno de los cubanos que lleno de ideales, en busca de un mejor porvenir para Cuba, se incorporó a las fuerzas revolucionarias del 26 de Julio, y subió a las montañas. Al triunfo de la "revolución" (1 Enero 1959), baja de la sierra con grados de oficial del Ejército Rebelde, pero al percatarse de que dicha revolución era como el melón, verde por fuera y roja por dentro, decide levantarse de nuevo en armas. Lazo es capturado, juzgado y condenado a largos años de prisión por las fuerzas comunistas. Lo envían a la cárcel de Isla de Pinos; y allí enrolado en el Plan Agrícola de Rehabilitación, logra escapar y se esconde en la parte pantanosa de la Isla. En ese lapso de tiempo que lleva escapado, construye un rústico bote, y en unión de su esposa y sus tres pequeños hijos, se lanza al mar. ¿Por que con su esposa e hijos? Sobre esta y otras preguntas que surgen, estimamos no debemos especular, pues solamente ellos saben las poderosas razones que tuvieron para tomar dicha determinación. Ya en la balsa y cerca de la costa, una patrullera del gobierno los divisa. La nave comunista acelera contra ellos, y en forma brutal, inhumana, los guarda fronteras le hacen disparos y embisten a la pequeña rústica embarcación. Más tarde unos pobladores de la zona, encuentran en la playa el cuerpo exhausto de Lazo. Enterado los comunistas, detienen de nuevo a Lazo, es juzgado por evadirse de la cárcel, y lo señalan como el culpable de la muerte de su mujer y sus hijos menores de edad.

En la prisión se le presenta un dolor en el vientre y es llevado al hospital. Al regresar a la prisión, su salud se encuentra muy deteriorada, y a los pocos días muere. Todo indica que le suministraron algún medicamento para que muriera, y así, de esa forma no pudiera narrarle al mundo su drama. Por esa época, debido a presiones internacionales, el gobierno marxista de Cuba estaba en el proceso de soltar a miles de Presos Políticos, entre los que se encontraba el nombre de Lazo. Alberto Lazo Pastrana murió en el Combinado del Este, en La Habana, el 13 de Septiembre de 1978.

Septiembre 30 del 2014.